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大学女性協会奈良支部主催 オンライン講演会（2020 年 9 月 26 日開催） 

「平和は教育から～GWI 世界大会に参加して 見たこと・考えたこと～」 

アンケート結果 
回答者 28 人 （ ）内は人数 

 

１．年齢 

50 代（３）  60 代（11）   

70 代（９）  80 歳以上（５） 

２．お住まい 

新潟県（２）  東京都（５）  

静岡県（１）  神奈川県（３）  

石川県（２）  京都府（３） 

奈良県（９）  大阪府（１）   

岡山県（２） 

３．大学女性協会会員 

 会員（20）  会員ではない（８） 

４．講演の内容はいかがでしたか 

とても興味深かった（17）    

やや興味深かった（８）  

ふつう（３） 

５．講演のわかりやすさはいかがでしたか 

とてもわかりやすかった（14） わかりやすかった（14） 

６．講演時間はいかがでしたか 

やや長かった（６）  ちょうどよかった（22） 

７．ズームについて 

 

８．講演内容について 

＊世界の女性が集まる会議があることを知らなかったのでとても新鮮でした。 

＊GWI 近況がわかりました。  ＊会議の様子が少しわかって、面白かったです。 

＊GWI 総会の様子を会員の皆様で共有でき、有意義な会でした。 
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＊世界の女性の状況を一部でも知ることができ有意義でした。 

＊歴史あるＧＷI の活動を初めて知りました。「平和は教育から」というテーマはほんとうにその

通りだと思います！ 

＊GWI の会議の様子や人々についての、するどい観察、忌憚ない意見、よかったです。そのとお

り、では、このような団体のこれから果たす役割は？ 

＊外国で会議が行われて、日本人が話に入る余地が無かったような、でもそれも仕方なく、世界

会議に出席することに意味があり、世界の女性たちと会うことに意味があり…観光もでき、い

つか私も行ってみたいと思いました。会議にもう少し入っていけたら楽しいのだと思いました。 

＊一輪車に乗りながら家事や子育てしているイラストは、女性共通の問題をよく表していて、グ

ローバルな大会で女性が意見を交換することは、とても大事なことだと思いました。 

＊「Generation Gap 世代間平等」はすっと頭に入る適訳だと思いました。 

＊「平和は教育から」というテーマでしたので具体的に GWI でどのように扱われているか興味が

あったのですが、しょっちゅう会合があって問題点が練られているのではないことが理解でき

ました。 

＊他の学会等の経験があればこそ、アブストラクトの重要性をご指摘なさったことがわかり、大

事なご意見と思いました。 

＊大学女性協会の活動、今回の世界大会の様子もよく分かり、興味深い内容であった。このよう

な世界大会に出ることで、世界の女性たちの活動に実際に触れることは、とても重要であるこ

とも感じた。また、オンライン講演会であるために、事前に参加報告書を読んでおくことがで

きたので、内容がより理解できたと思う。 

＊国際大会にご出席した様子が具体的、かつ、率直なご感想でしたので、とても共感し、興味深

く拝聴しました。1995 年の日本。横浜会議以降、数回大会に参加しましたが、仰せのとおり、

ハイソの方々も多いし観光を楽しむといったことも、以前は当たり前という空気もありました。

最近は問題意識をもって参加される方々も増えてきたので、今後の皆さまのご活躍を期待して

おります。 

＊他地域に比べアジアで地域レベルでつながろうとする意欲が薄い、とのご指摘は当初少し驚き

ではありましたが、多様すぎて難しいのかもしれないとのご説明で納得いたしました。(確かに、

言語、社会文化や経済発展の度合いなど、こんなに多様性に富む地域は他にないですね。） 

＊大会への参加目的が参加者それぞれにおいて様々であるゆえ、多くの人を満足させるような大

会運営は至難の業のようですね。まずは参加することに意義がある、ところから出発するしか

ないのかもしれませんが。 

＊会議本体、関連イベント、見学行事、個人観光など、はば広い視野からの報告がとても良かっ

た。課題や問題点も明確にわかつた。 

＊やや具体性が欠けていた様に思われる。 

＊テーマの教育について、もう少し触れていただいてもと思った。 

＊ZOOM でのご講演は、わかりやすく映像もとてもきれいでよかったです。 

＊ZOOM は参加しやすく、これからも有効に活用できると思います。 

＊景色、草花、画面がとてもきれいでした。図や文字もはっきり見える点、ZOOM 講演会の良い

ところだと思いました。講師の方の資料作りが大変ですが。 

＊スイスの風景が素敵だった。楽しかったなど （９） 
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９．その他、お気づきのことがあれば自由にお書きください 

＊一人何役も大変でした。やはり共同ホストをいれて、会議室への入室などを管理するひとがも

う一人いるといいですね。 

＊お一人で全部準備からホストまでされて、さぞかし大変だったであろうと思います。全国から

オンラインで参加できる支部の活動が増えることを期待しています。良い前例をお示しいただ

きありがとうございました。 

＊途中でフリーズして慌てて参加しなおしました 

＊発言のタイミングがわからなかった。多分、冒頭（説明有り？）を聴き逃したからと思います。 

＊画面のふちが欠けて説明文が隠れていたスライドがあった。 

＊大変良い企画を出してくださったと思います。支部横断の試みとしても有望です。 

＊講師の声ははっきりよく聞こえました。ただし、参加者の声は中には聞き取りにくい場合もあ

りました。これは練習でしょうか。 

＊声が途切れる時は、回線のｂｐｓが理由なのか、話し方に気をつけたらカバーできるのかが知

りたいです。 

＊100 年前からこのような活動する女性の組織があったのは驚きでした。 

＊オンライン講演会を初めて経験したが、出向く必要もなく、自宅で拝聴できるのは、とても有

難かった。with corona の時代に、これからも大いに活用してもらいたい。 

＊在宅のまま、ズーム講演会に参加できる時代の到来を痛感しました。 

＊自分のパソコンのカメラが反対方向についていることに初めて気が付きました。笑  

＊今はこうしたご時世ではありますが、やはり世界に出て行って人に会うということの価値を再

認識させられました。 

＊3 点に気が付きました。①言語、用語：国際的な会議などで使う言葉はもちろん意思疎通でなけ

ればなりません。相手に通じる言葉が使いこなせないと折角の正論も通じないのではないかと。

私個人、日本語で日本人に話しても通じず、息子に何言ってるかわからんとよくいわれます。

これは生活経験や価値観の違い男女性別諸々の要因が絡まっていると思います。息子としゃべ

る時は通じるように努力します。ましてや戦時中から英語を選択していたのにいまだ This is a 

pen. Thank you very much. です。「親日」と聞くと日本に好意的、日本を理解していると思い

がちですが、隣国ではけしからん言語のようです。 

②国際会議で思うこと：お話にありましたように会議に出られる女性はハイレベルの人達です。

4～50 年前、家政学会の国際会議に行ったときフィリピンの人たちが子供一人一人に乳母（召

使）が付いていて何日留守しても平気といっていたし、アフリカの人たちは色彩豊かな素晴ら

しいコスチュームで大柄ですから威風堂々という感じでした。その頃（今でも）アフリカの飢

えた子供たちをテレビで見てましたので？？？でした。アフリカでは貧富の差が大きく裕福な

家の女性に高学歴の方が多く自然に女性の政治的分野、指導的立場に就く結果になるのではな

いかと思いました。 

③地域別でディスカッション：4～50 年前のことですから今に通じるかどうかわかりませんが、

地域別に問題点を論じ合うときアジアのグループに行きましたら、あなた方はヨーロッパかア

メリカでしょ、と背を向けられ、ヨーロッパの辺りでウロウロしてたらあなた方はアジアでし

ょと言われたことがあります。日本はアジアの人たちに通じる言葉、多様なアジアの事情を勉

強しなければならないと思ったことでした。 


